

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 16 DE JULIO DE 1828.

EL TRIUNFO DE LA SANTA CRUZ Y NUESTRA
SEÑORA DEL CARMEN.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Carmen.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol a las 4 h. y 48', y se oculta a las 7 h. y 12'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 8, 80.	70 08	N.	Despejado
A las 12 del día....	29 8, 50.	77 05.	NO	Idem.
A las 6 de la tarde.	29 8, 00.	75 03.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía

1.ª Altamar a las 4 h. 18' mad. § 2.ª Altamar a las 4 h. 34' tard.
1.ª Bajamar a las 10 h. 26' mañ. § 2.ª Bajamar a las 10 h. 42' noh

ORDEN DE LA PLAZA.

El Jueves proximo 17 del actual a las diez de su mañana se reúne el Tribunal Especial Militar para fallar la causa formada a Gabriel Picardo, acusado de haber herido a un soldado de las tropas aliadas. = Y de orden del Exmo. Sr. Gobernador se hace saber en la orden de la plaza. Cadiz 14 de Julio de 1828. = *Reyes.*

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Si son ciertas todas las noticias que publican los periodicos extranjeros, ya se puede decir del Imperio turco lo que de Troya:

Iam venit illa dies, et ineluctabile tempus.

Con efecto se asegura por avisos que la Puerta recibió de Macedonia, que se habian sublevado los habitantes del Sandgiack de Kinstendis, y los de las inmediaciones de Serrès y

de Salónica; que por otra parte Abbas Mirza marchaba con intenciones hostiles contra Bagdad, y que la insurreccion del pais mandada por el Bajà de Erzeroum tenia relacion con la marcha de este Principe persa: si à esto se agrega el paso del Danubio por los rusos, y la rendicion de la plaza de Isatkscha, es fácil formarse una idea de la situacion apurada de la Puerta.

En cuanto al paso del Danubio ya no queda duda de que se ha verificado, pues el *Mensagero de las Cámaras*, periódico ministerial frances, se apresuró à publicar el 27 del pasado el boletín oficial de las operaciones que precedieron y siguieron à dicha empresa, en presencia del Emperador, en los dias 7, 8, 9 y 10 del mismo mes de Junio. Un correo frances que salió del cuartel general el 13, trajo à Paris dicho boletín, cuya sustancia es como sigue,

Los turcos, aprovechandose de la tardanza que en las operaciones de los rusos habia ocasionado la avenida del rio, habian formado atrincheramientos en la orilla opuesta; tres baterias eran dirigidas contra los rusos: apoyabase la derecha de los turcos en unos pantanos impracticables, y la fortaleza de Isatkscha protegía su izquierda. Para tomar esta posicion à viva fuerza una brigada de cazadores à pie se embarcó cerca de Ismail, y subió por el rio en los buques fletados, escoltandolos una parte de la escuadrilla: por otra parte dos divisiones del cuerpo mandadas por el general Rudzewisch se reunieron en el punto en que debia pasarse el rio, y el 7 de Junio S. M. el Emperador se reunió por la noche con sus tropas: ya las habian alcanzado las que se embarcaron cerca de Ismail.

Dadas las órdenes para desalojar à los turcos, que ocupaban la orilla opuesta, el Emperador pasó al campamento de los regimientos de Tsebernigoff y de Pultava: mandó cantar un *Te-Deum* para implorar el auxilio divino, y el 8 à la una de la mañana ya se hallaba en una altura situada en la punta del dique construido para llegar al Danubio. Al rayar el dia una bateria de 24 piezas de á 12 empezó el cañoneo en union con la flotilla rusa, al que contestaron vigorosamente los turcos; sin embargo apesar de su fuego vencieron los rusos todos los obstaculos y no tardaron en tomar tierra en la orilla opuesta del rio. En fin à las 11 de la mañana las baterias de los turcos, apesar de estar una de ellas minada y haber con la explosion muerto ó herido 30 rusos, se hallaron en poder de estos ultimos. Desembarcaron ocho batallones y varias piezas de artilleria, y los turcos se retiraron à la fortaleza de Isatkscha incendiando uno de sus arrabales: perdieron 12 cañones, 2 morteros y un obús: la pérdida de los rusos fué de poca consideracion, y la de los turcos aun no se sabia. El 8 de Junio

quedó el Danubio cubierto de embarcaciones transportando soldados rusos y artillería á los puntos que abandonaron los turcos, y en donde se encontraron otros cañones y gran cantidad de pólvora y municiones. El 9 de Junio continuó el paso, y los trabajos para la construcción de un puente. Al medio día pasó el Emperador al territorio turco, conducido por diez cosacos zaporoquies, que poco tiempo antes eran subditos del Gran Señor, y que el día anterior habían recibido de S. M. I. la Cruz de S. Jorge en premio de sus eminentes servicios en aquella jornada. Su Hafman, que era antes bajá de dos cola, gobernaba el timon. Por una rara coincidencia aquel mismo día recibió el Emperador la noticia de que el Kan de Persia había dado el nombre de S. M. I. á uno de los batallones de su guardia. Reconoció el Emperador todas las posiciones que ocuparon los turcos la vispera, y se retiró luego al otro lado del río con los mismos cosacos que le condujeron antes. El 11 quedó cercada la fortaleza de Isatkscha, y estando S. M. I. recorriendo los puestos avanzados llegaron los parlamentarios anunciando que el gobernador trataba de capitular: admitidas las condiciones, á las 3 de la tarde las tropas rusas ocuparon la plaza, en donde fueron recibidas amigablemente por los habitantes.

La guarnición de Isatkscha, su gobernador y otro bajá que se refugió á aquella plaza de resultas de haberse dispersado sus tropas en las primeras acciones, tuvieron licencia para irse en plena libertad; pero quedaron en poder de los rusos 85 piezas de artillería, 17 banderas y las municiones y viveres de que estaba bien provista la plaza. En aquel mismo día recibió el Emperador la noticia de una acción que hubo en la mañana del 9 de Junio cerca de Brailow entre la flotilla rusa y la turca. La primera se componia de 17 buques de todos portes, y la de los turcos constaba de 32. La acción se empeñó por la mañana muy temprano: el buque comandante no tardó en arriar bandera, y á las pocas horas otros 25 buques ya se habían ido á pique, quedaban quemados ó habían encallado; los seis restantes se acogieron debajo del castillo de Matachina. Esta victoria aumenta el apuro de Brailow, pues queda sin medios de comunicacion con la orilla derecha del Danubio: el sitio continuaba con vigor.

Circular del Ministerio de Hacienda.

Conformándose el Rey N. S. con lo que ha espuesto Don Francisco Lopez Alcaraz, ministro del Consejo supremo de Hacienda, y comisionado para la clasificación de años de servicio á los empleados cesantes y jubilados, dependientes del Ministerio de Estado, del de Gracia y Justicia, y de este de mi

4
cargo; se ha servido S. M. mandar que el término de dos meses para la presentación de documentos justificativos, que fija la disposición 7.ª del Real decreto de 17 de Abril próximo, concluya en 23 del corriente mes. De Real orden lo comunico á V. para su inteligencia, y con el fin de que, noticiándolo á quien corresponda, ninguno pueda alegar ignorancia, y á todos los omisos cause perjuicio su demora &c. Madrid 2 de Julio de 1828 = Luis Lopez Ballesteros.

El día 17 del corriente mes á la hora de las 12 de su mañana se venderán públicamente en el almacén de comisos de esta Real Aduana, en diferentes lotes, los generos y efectos que siguen: 27 varas tafetan negro: 28 id. id. doble labrado: 2 docenas guantes: 12 barajas ordinarias: 23 vidritos con agua de Colonia: 1 neceser para señora: otro dicho para hombre: 8 arrobas de atincar ó borras: 86 arrobas piedra alumbre: 12 arrobas sal ammoniaco: 17 arrobas piedra lipiz: 28 docenas papeles dobles para abanicos: 1 espada con guacicion, bocavaina y contera de plata y el puño de nacar; y un cajon con libros.

Para Manila. = La fragata española *Paz* armada en corso y mercancia que fondeó en este puerto el 21 del próximo pasado, se halla con registro abierto para dicho puerto de Manila, para donde zarpara del 25 al 31 del corriente. Admite carga á fletes moderados, y tiene excelentes comodidades para pasajeros: los que gusten tratar de ajuste podrán dirigirse á Don Manuel Brodett, dueño y consignatario en esta plaza, que vive en la calle de S. Francisco, num. 92.

Para Gibraltar. = La barca *Carmen*, su patron Francisco Lloret, saldrá el Viernes sin falta, á D. Feliz Francia, calle de Guanteros num. 52.

AVISOS.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para que se presenten por ellos. = D. Miguel Garcia, subteniente. = D. Manuel Alvarez, sargento. = Eugenio de Torres, id.

LIBROS. = El paquete ó sea la ciencia paquetaria: folleto en 8.º, cuyo objeto es advertir á los jóvenes sencillos cuanto dista la virtud de la estupidez, haciendo observar en cuatro lecciones el modo de no disfrazar los sentimientos. = Se hallará en la librería de Zaragoza, plazuela de S. Agustin.

TEATRO PRINCIPAL. = Mañana Jueves se ejecutara la comedia de espectáculo (El Imperio de la verdad ó el ilustre sepulturero.) *Boleras de los arboles de Aranjuez. La maja resuelta sainete.*

En la imprenta Galitana, calle de D. Carlos, num. 69.